FINANCIACIÓN DEL CONACYT

Posgrados para formar a innovadores para empresas



Instituciones de educación superior recibieron financiamiento del Conacyt para mejorar la calidad de la formación de profesionales.

G. 1.600 millones fueron destinados a instituciones de educación superior.

Conacyt, en el marco del Programa de Innovación en Empresas Paraguayas (Proinnova), adjudicó más de G. 1.602.100.000 a 5 instituciones de educación superior(IES) para el desarrollo de posgrados en innovación que contribuyan a la mejora de la productividad y competitividad de la economía paraguaya a través de la formación de profesionales de alto nivel en gestión de la innovación y la tecnología.

Los posgrados adjudicados son la Universidad Autónoma de Encarnación (UNAE), con una inversión de G. 313.410.000, que desarrollará habilidades gerenciales en torno a la innovación, emprendimiento de base tecnológica, transferencia y gestión de conocimiento. La Universidad Americana (UA) recibe G. 350.000.000 para formar profesionales competentes y destacados por su manejo y experiencia en el desarrollo de estrategias de innovación empresarial con enfoque en neuromarketing con alto impacto en la competitividad de organizaciones paraguavas.

Con un monto de G. 337.910.000, la Universidad Nacional de Itapúa (UNI) formará a 25 profesionales de alto nivel para gestionar procesos de innovación que

contribuyan a la mejora de la productividad-competitividad de las empresas paraguayas. Mientras que la Facultad de Ciencias Exactas y naturales (FACEN-UNA) recibiráG. 250.900.000 para capacitar a profesionales con perfil de bionegocios. Finalmente, con una inversión de G. 349.880.000, la Facultad de Ingeniería (FIUNA) contribuirá a la mejora de la productividad y competitividad de la economía paraguaya a través de la formación de profesionales de alto nivel en gestión de la innovación y la tecnología.

Las instituciones adjudicadas estarán realizando convocatorias parala captación de estudiantes a cursar los diplomados en modalidad 100% virtual. Tendrán una duración de hasta 6 meses. Con estas inversiones, el Conacyt apunta a la formación de gerentes y vinculadores tecnológicos, tanto en las empresas como en las instituciones científico-tecnológicas, cámaras empresarias y de desarrollo local, crear nexos reales entre el sector académico y el sector productivo, actuando como detectores de demandas, facilitadores de oportunidades tecnológicas, promotores de procesos de innovación empresarial y traductores de soluciones para el sector socio-productivo.

La adjudicación se realizó en el marco de la convocatoria 2021 del Programa de Formación de Gestores de Innovación para la Empresa del Conacyt en el marco del Programa de Innovación en Empresas Paraguayas (Proinnova), con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

CIENCIA. TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

Conacyt participó de reunión iberoamericana

El titular de la institución, Ing. Eduardo Felippo, participó del evento de ministros y altas autoridades organizado por el Ministerio de Ciencias e Innovación de España.

El Ing. Eduardo Felippo, ministro titular del Conacyt, participó de la V Reunión Iberoamericana de Ministros. Ministras y Altas Autoridades en Ciencia, Tecnología e Innovación, organizada por el Ministerio de Ciencia e Innovación de España y el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología de la República Dominicana, realizada el 2 v 3 de noviembre en Santiago de Compostela, España. En la misma se aprobó la declaración en la que acordaron continuar impulsando la implementación de la Estrategia Iberoamericana de Innovación (EII). Asimismo, promover la implementación de acciones específicas en el ámbito de la Sociedad Digital,

con especial y urgente atención a la reducción y eliminación de la brecha digital, las formas de trabajo a distancia, la privacidad y la protección de datos, la veracidad de la información y los derechos en línea, en el marco del mandato de impulsar una agenda digital iberoamericana y promover la organización de un foro digital.

También aprobaron el Plan de Acción en Ciencia Abierta para elfomento delespañol y del portugués como lenguas de comunicación científica y la mejora de la visibilidad internacional del conocimiento generado en Iberoamérica. Participaron representantes de 22 países iberoamericanos, y por Paraguay el titular del Conacyt.



El Ing. Eduardo Felippo, con otras autoridades del área de la Ciencia y Tecnología en Santiago de Compostela.

PUBLICACIÓN DE REFERENCIA

Investigación "Revista Estudios Paraguayos 50 años"



Uno de los medios más importantes v prestigiosos del quehacer científico social relacionado con los estudios sobre el Paraguay.

Investigadores presentarán los resultados del proyecto de investigación social Revista Estudios Paraguavos 50 años". El mismo estuvo apoyado por el Dr. Carlos Anibal Peris, categorizado en el Nivel I del Programa Nacional de Incentivo a los Investigadores (PRONII) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

El trabajo se realizó con el objetivo de revalorizar una de las principales revistas científicas del área de ciencias sociales del país. La presentación se realizará el jueves 24 de noviembre, a las 19:00, en

el Aula Magna de la Universidad Católica Ntra. Sra. de la Asunción.

El proyecto, luego de más de dos años de ejecución, presentará dos libros como producto final. El primero en el cual se reproduce por completo el primer número, de 1973, y se incorporaron textos de análisis sobre la importancia de la revista escrito por los científicos del PRONII Javier Numan Caballero Merlo, Claudio Fuentes, Carlos Peris y Sara Mabel Villalba. Se sumaron a ellos otros textos de referentes nacionales e internacionales como Ignacio Telesca. Liliana M. Brezzo, Victoria Taboada, Nilo Zárate y Milda

El segundo libro, escrito por Carlos Peris, contiene el índice, por número y autor, de todas las ediciones. Se agrega al mismo un dispositivo pendrive con el escaneo completo de la totalidad de los números publicados en los 50 años.